

Recomendaciones ante la alerta por sarampión

A raíz del brote de sarampión que está ocurriendo a nivel mundial, y especialmente en Argentina, desde la secretaria de Salud de Córdoba brindaron una serie de recomendaciones para prevenir la propagación de la enfermedad. El sarampión es una patología viral y contagiosa, que se transmite de persona a persona. No tiene tratamiento específico y puede ocasionar graves complicaciones e incluso la muerte en 1 a 2 personas cada 1.000 casos. Se caracteriza por fiebre elevada y la aparición de manchas rojas en la piel. Además, puede presentarse conjuntivitis, secreción nasal y tos. La enfermedad se propaga fácilmente cuando la persona enferma elimina gotitas respiratorias al hablar, estornudar, toser o por estar en contacto con cualquier objeto contaminado. Una persona con sarampión puede contagiar a nueve de cada diez contactos directos no vacunados y transmitir el virus desde cuatro días antes hasta cuatro días después del inicio de la erupción cutánea. Por esta razón, es fun-

damental revisar el carnet de vacunación de adultos y niños y mantener actualizado el esquema de inmunización, reforzando la vacuna triple viral que integra el Calendario Nacional desde hace más de 60 años. La vacunación tiene un alto nivel de efectividad y debe ser aplicada a niños de 12 meses a cuatro años (una dosis de vacuna triple viral), y a mayores de cinco años, adolescentes y adultos (dos dosis de doble o triple viral, aplicadas después del primer año de vida). A su vez, las personas de hasta 59 años deben acreditar las dos dosis y las nacidas antes de 1965 se consideran inmunes y no necesitan vacunarse. En la ciudad de Córdoba, se pueden recibir las mencionadas vacunas de forma gratuita, portando el DNI y de ser posible el carnet de vacunación de la persona a ser inmunizada. De este modo, pueden concurrir al Hospital Infantil (de 8 a 14), Hospital Príncipe de Asturias (de 10 a 17), DEM Centro Oeste (de 8 a 16), DEM Norte (7.30 a 12.30) y 100 Centros de Salud (de 7 a 14).



En la Capital es posible vacunarse forma gratuita en varios centros de salud.

Innovadora intervención fetal intrauterina en la Maternidad



Trabajaron la Maternidad Provincial y el Hospital Privado Universitario.

La Nueva Maternidad Provincial, en colaboración con el Hospital Privado Universitario de Córdoba, llevó a cabo una innovadora cirugía fetal en un bebé de 28 semanas con mielomeningocele, marcando un hito en el interior del país. Esta malformación congénita afecta la columna vertebral y puede provocar serias complicaciones, como dificultades en la movilidad e hidrocefalia. El procedimiento requirió un enfoque multidisciplinario entre los equipos de Medicina Materno Fetal y Neurocirugía, quienes trabajaron en conjunto para el diagnóstico prenatal, la intervención y el seguimiento postquirúrgico. La doctora Marcela De Breuil subrayó la relevancia de un diagnóstico temprano y del manejo especializado en Medicina Fetal. La gestante, una joven de 23 años, fue referida tras detectar la afección en una ecografía. Desde entonces, el equipo médico inició un protocolo para evaluar la viabilidad de la cirugía intrauterina. La intervención se realizó exitosamente bajo anestesia general, permitiendo corregir el defecto en la columna del feto a través de una pequeña incisión en el útero. A pesar de los riesgos asociados, como el parto prematuro, la gestante mantuvo un embarazo sin complicaciones y dio a luz a un bebé de 2,5 kg con buena movilidad y evolución neurológica.

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

PAGO A JUBILADOS NACIONALES

La Administración Nacional de Seguridad Social (Anses) informa que hoy continúa el cronograma de pago para aquellos jubilados y pensionados nacionales que superen el haber mínimo. En esta ocasión recibirán un nuevo aumento de 2,2%. Durante la jornada, cobrarán los beneficiarios cuyos DNI terminen en 2 y 3, mientras que mañana lo harán quienes terminen en 4 y 5. Para más detalles se puede ingresar a www.anses.gov.ar.

LA "CASA DE PEPINO" FESTEJA SUS 20 AÑOS

El centro cultural en barrio Güemes, celebra dos décadas de preservación de la historia y cultura cordobesa. Fundado en un edificio de 1914 que alguna vez fue un almacén de ramos generales de José Tuci, "La casa de Pepino" invita a conocer los antiguos barrios "El Brojal y Pueblo Nuevo". Los visitantes podrán participar de talleres recreativos.

CONTINÚAN LOS HORARIOS EXTENDIDOS EN LOS CPC

Esta semana, los CPC Mercantil, Ruta 20, General Paz, Capdevila y Chalet San Felipe abrirán con horario extendido de ocho a 18 hasta el viernes, y de ocho a 14 el sábado. Los demás CPC seguirán operando en su horario habitual de 8 a 14, sin atención los sábados.

Se duplicó la cantidad de casos de dengue en Córdoba

La combinación de lluvia y calor creó un ambiente favorable para el mosquito

El dengue en la provincia de Córdoba presentó un notable incremento, con el doble de contagios en una sola semana. Esta situación genera preocupación entre los expertos, quienes advirtieron sobre la relación entre las lluvias y la proliferación de mosquitos.

En esta línea, el infectólogo Eduardo López señaló que "el dengue este año tuvo una cantidad de casos hasta ahora infinitamente inferior al año pasado". En 2022, se registraron más de 500.000 casos, mientras que en 2023 se reportaron entre 4.000 y 5.000 casos.

Asimismo, López explicó que "las

temperaturas cálidas con clima seco ayudaron a que no tuviéramos el vector" del dengue. Sin embargo, el cambio en las condiciones atmosféricas, como la combinación de lluvia y calor, favoreció la acumulación de agua, creando un ambiente propicio para el mosquito *Aedes aegypti*.

Es importante destacar que los huevos del mosquito no desaparecen y pueden permanecer en estado de hibernación. Cuando las condiciones son adecuadas, los embriones emergen llevando el virus. Esto hace con que el número de casos aumente rápidamente y requiera un

monitoreo constante.

Con la llegada de un otoño lluvioso, el riesgo de un brote aumentó. "Es para ocuparse, porque hay que trabajar para ver si está focalizado en algún área de la ciudad", indicó el doctor.

Respecto a la vacunación, destacó que "es una buena vacuna, básicamente para los serotipos más frecuentes en Argentina". La eficacia es alrededor del 70%, y para casos graves de dengue, supera el 80%.

Entretanto, la vacunación no se puede aplicar de manera generalizada. Por ello, el monitoreo continuo es fundamental. "Hay que educar a la población para la utilización de ropa suelta, repelente de mosquitos y el uso de espirales o tabletas", sostuvo el doctor López.

Con 1.371 positivos en la temporada, el Ministerio de Salud advirtió que el pico llegará en abril, cerca de Semana Santa

Cortes de tránsito por cambios en el bulevar San Juan

La Municipalidad de Córdoba inició la obra de renovar el boulevard San Juan, con el objetivo de transformar la arteria en un corredor que mejore la movilidad, la seguridad peatonal y la calidad ambiental de la zona. El proyecto abarca un total de nueve cuadras, desde Mariano Moreno hasta Cañada. En materia vial, la obra incluye la repavimentación de la calzada y la construcción de un cantero central que sume espacios verdes, iluminación y arbolado. Además, se incluirá la construcción de nuevas rampas de accesibilidad y la incorporación de nueve paradas inteligentes para el servicio de transporte urbano. La primera etapa de intervención contempla un corte total de la calzada que se dirige hacia la Cañada, por un término de 70 días. La que tiene sentido hacia la zona oeste de la ciudad estará habilitada para transitar.

Jornada sobre endometriosis

En el marco del mes de la Endometriosis, el Ministerio de Salud de Córdoba invita a la jornada "Endometriosis y Calidad de Vida", que tendrá lugar hoy desde las 10.30 hasta las 12.15. La charla está dirigida a los equipos de salud y a la comunidad en general, y se realizará en formato presencial y online. La jornada se desarrollará en el Aula Central de la Nueva Maternidad Provincial, en avenida Vélez Sarsfield 2221 y vía Zoom. En este contexto, la actividad tiene como objetivo informar sobre este problema de salud, promover

la detección precoz y prevenir complicaciones. La capacitación estará a cargo de la Doctora Graciela Morales y dieta antiinflamatoria en la prevención y tratamiento de la Endometriosis, a cargo de Carla Callejas. En cuanto a la endometriosis, se trata de una enfermedad ginecológica inflamatoria y crónica, aunque benigna, que afecta a una de cada diez mujeres en edad reproductiva. Hasta la actualidad no tiene cura, pero con un tratamiento oportuno se puede evitar sus complicaciones, como la infertilidad, por ejemplo.

